

Paroisse de l'Épiphanie à Croix

Homélie du 4^e Dimanche de l'Avent 2024

Vincent Duquesnoy , diacre

Frères et sœurs en Christ,

À trois jours de Noël, ce passage de l'Évangile nous invite à méditer sur le deuxième mystère joyeux du chapelet : La Visitation de Marie à sa cousine Élisabeth. C'est un mystère de joie profonde qui jaillit du cœur de Marie, enceinte de l'Enfant Jésus par la grâce de l'Esprit Saint. Marie est toute joyeuse, comme une mère qui attend un enfant... et quel enfant ! C'est le Fils de Dieu, c'est le Messie !

Cette joie éclate aussi dans le cœur d'Élisabeth, et l'enfant qu'elle porte, Jean-Baptiste, tressaille de bonheur. "Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni" dit-elle. Cette joie est liée à la foi : "Comment ai-je ce bonheur que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?" La joie de Marie et de Dieu se répandent dans le monde. Pour la recevoir, il suffit de s'ouvrir par la foi à l'action de Dieu dans notre vie, d'être pèlerin avec l'Enfant et Marie, et de marcher avec Saint Joseph.

Marie, obéissante, se rend rapidement chez Élisabeth. Elle ne cherche pas à annoncer sa grâce, mais se met simplement à disposition pour servir. Dieu révèle à Élisabeth ce qui se passe en Marie, et elle glorifie le Seigneur. Ce modèle d'accueil nous interpelle. Savons-nous accueillir le Seigneur dans notre vie et dans celle des autres ?

En ce temps de l'Avent, nous vivons un temps d'attente. "Il est venu le temps d'accueillir l'Enfant". La naissance d'un enfant est un événement attendu et préparé. Dieu, cependant, ne suit pas toujours les attentes humaines. Israël attendait un roi majestueux, mais le Sauveur naîtra à Bethléem, dans une modeste étable.

À l'approche de Noël, nous pouvons être tentés de nous concentrer sur nos préparatifs personnels, mais Dieu nous invite à voir les besoins autour de nous. Jésus s'adresse aux plus vulnérables, et notre monde néglige souvent les plus petits, notamment les enfants des rues qui souffrent de faim et de l'absence de famille. "Il est venu le temps d'accueillir l'Enfant", non seulement par la joie, mais aussi par l'action et la charité. Chaque geste d'amour envers les uns et les autres est inspiré par l'Esprit Saint, qui nous pousse à aider les plus fragiles.

À travers ce passage, nous comprenons que Dieu se manifeste souvent par les plus petits. Bethléem devient le lieu de la naissance du Roi David, et Jean-Baptiste, petit dans le ventre d'Élisabeth, deviendra un grand prophète. Jésus, tout petit dans le ventre de Marie, changera l'histoire. L'Esprit Saint nous révèle Dieu à travers les petites choses et les petites personnes.

Le regard de Dieu sur les plus petits nous invite à changer nos priorités. En cette période de Noël, ouvrons nos yeux et nos cœurs aux souffrances des plus vulnérables et donnons-leur une place dans notre société. Que la joie de Noël, fondée sur l'amour de Dieu, nous aide à voir cette place.

Que la fête de Noël toute proche, pour ceux qui le souhaitent, et j'en fais partie, que cette fête soit un moment de joie et de fraternité dans le monde. Nous pouvons déjà commencer à vivre ce temps de joie et de fraternité dans nos familles, en essayant de trouver des sujets non conflictuels autour du repas de Noël, en évitant de parler de politique ou d'autres sujets fâcheux. Car oui, la venue du Prince de la Paix commence déjà par nous, par notre famille, pour que cela puisse rayonner autour de nous, dans nos quartiers, jusqu'aux extrémités de la terre, pour un monde plus juste et plus fraternel.

Que l'Esprit Saint nous conduise à agir avec amour et à ouvrir nos cœurs aux besoins de notre prochain, et tout cela avec la grâce de Dieu. AMEN.

Comme vous le savez sûrement, de nombreuses associations soutiennent les personnes en difficulté, telles que le Secours Catholique, les Restos du Cœur, ainsi que la Société de Saint-Vincent-de-Paul, dans laquelle je m'engage depuis plus de 20 ans, et bien sûr d'autres associations qui agissent pour et avec les plus fragiles de nos quartiers.

Aujourd'hui, découvrons également l'association Le Rocher, implantée à Roubaix, qui soutient les habitants des quartiers en difficulté par des actions de proximité et de confiance.

Merci de votre présence. C'est à vous...